

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Investasi Asing Langsung di Indonesia tahun 2010-2017, yang telah dibahas pada bab sebelumnya, kemudian penulis menarik kesimpulan:

1. Hasil pengujian menunjukkan bahwa Produk Domestik Bruto (PDB) dalam jangka pendek maupun jangka panjang memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap investasi asing langsung di Indonesia. Nilai PDB di Indonesia menggambarkan besar kecilnya ukuran pasar Indonesia. Semakin tinggi nilai PDB maka semakin besar pula pasar di Indonesia. Sehingga kemampuan pasar yang luas maka tingkat pengembalian modal yang diberikan juga besar, dan hal tersebut diyakini oleh para investor asing.
2. Hasil pengujian menunjukkan bahwa Ekspor dalam jangka pendek berpengaruh secara negatif dan signifikan terhadap investasi asing langsung (FDI) di Indonesia. Dalam jangka panjang ekspor berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap investasi asing langsung di Indonesia. Penyebab tidak signifikannya pengaruh ekspor terhadap investasi asing langsung di Indonesia dapat terjadi karena investasi asing langsung yang masuk ke Indonesia untuk mendapatkan keuntungan dari pasar dibandingkan dengan Indonesia mendapatkan keuntungan dari pertumbuhan ukuran pasar melalui ekspor.

3. Hasil pengujian menunjukkan bahwa LIBOR dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang berpengaruh secara negatif dan signifikan terhadap investasi asing langsung (FDI) di Indonesia. Perubahan suku bunga dunia dapat mempengaruhi keinginan investor asing untuk melakukan investasi pada negara berkembang, sehingga dapat mempengaruhi besar kecilnya investasi asing langsung di Indonesia.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, penulis dapat menyampaikan beberapa saran sehubungan dengan hasil penelitian sebagai bahan untuk dapat dijadikan masukan serta pertimbangan bagi pihak yang berkepentingan sehingga dapat memberikan manfaat.

1. Pemerintah dapat mempertahankan dan meningkatkan kebijakan dibidang moneter untuk membenahi kondisi ekonomi Indonesia. Sehingga investor tertarik untuk menanamkan modalnya.
2. Pemerintah diharapkan dapat menciptakan iklim investasi yang baik dan memperkuat struktur perekonomian agar kuat terhadap guncangan, serta dapat memberikan insentif terhadap ekspor.
3. Pemerintah dapat membuat suatu kebijakan melalui Bank Indonesia untuk mengantisipasi ketika tingkat suku bunga LIBOR tinggi atau mengalami kenaikan, dengan dengan cara menurunkan tingkat suku bunga dalam negeri sehingga produsen lokal dapat melakukan

investasi untuk meningkatkan total output. Dengan cara demikian dapat menarik investor asing untuk berinvestasi.

4. Masyarakat Indonesia diharapkan dapat memberikan dukungan terhadap investasi asing langsung ini agar segala bentuk rencana pembangunan dapat terlaksana dengan baik.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini hanya terdiri dari 3 (tiga) variabel independen yang mempengaruhi investasi asing langsung (FDI) di Indonesia, yaitu produk domestik bruto (PDB), ekspor dan LIBOR. Bagaimanapun tingkat investasi asing langsung tidak hanya di pengaruhi oleh 3 faktor tersebut. Ada berbagai macam faktor yang dapat mempengaruhi tingkat investasi asing langsung. Semakin banyak variabel yang digunakan maka diharapkan mampu untuk memberikan analisis yang lebih baik terhadap tingkat investasi asing langsung di Indonesia.